
美國

•美國總統特朗普在上一個任
期就提出過 「購島」 想法。
去年11月勝選後，他多次表
示，出於美國 「經濟安全需
要」 ，不排除以 「軍事或經
濟脅迫」 手段奪取格陵蘭
島，美國 「無論如何都將得
到格陵蘭島」 。

•3月13日，特朗普在白宮會
見北約秘書長呂特時再次揚
言要得到格陵蘭島，並計劃
向該島派駐更多美軍。

格陵蘭島

•格陵蘭島自治政府總理埃格
德此前表示，格陵蘭島 「不
是待售之物，也不能被奪
走」 。特朗普13日再次提出
「奪島」 後，埃格德稱 「無
法接受，我們不能一再被如
此不尊重地對待，真是受夠
了」 。

•有望成為格陵蘭下任總理的
議會第一大黨民主黨主席尼
爾森13日呼籲格陵蘭人團結
一致，共同抵禦美國等外部
壓力， 「我們不想成為美國
人」 。
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美國總統特朗普13日再次揚言要得到丹麥自治領地格陵蘭島，
並計劃向該島派駐更多美軍。多名格陵蘭島政黨領導人回應稱，堅
決反對特朗普 「奪島」 言論，呼籲各政黨團結一致，抵禦外部壓
力。與此同時，美媒援引兩位美國官員稱，白宮已要求軍方 「擬定
增加美軍在巴拿馬部署的方案」 ，包括不排除美軍以武力奪取巴拿
馬運河的選項。巴拿馬政府表示，捍衛巴拿馬主權的堅定立場不會
動搖。

【大公報訊】特朗普13日在白宮會
見來訪的北約秘書長呂特。在回答記者
有關 「吞併」 格陵蘭島的提問時，特朗
普稱， 「我認為這將會發生」 ，美國已
在格陵蘭島有駐軍， 「也許你會看到越
來越多的（美國）士兵去那裏」 。

特朗普稱美國之所以要控制格陵蘭
島，是為了 「國際安全」 ，又指美國已
為了保護格陵蘭島及周邊地區訂購了48
艘破冰船，俄羅斯有40艘，相比之下，
丹麥很難保護格陵蘭島。

談及格陵蘭島的主權問題時，特朗
普質疑丹麥對該島的主權， 「丹麥距離
格陵蘭島非常遠，根本和他們沒有太大
關係，一艘船200年前停在那裏就算
數？我不知道這是不是真的，我不這麼
認為」 。

特朗普還稱呂特可以在格陵蘭島問

題上 「發揮重要作用」 ，但呂特回應
稱，任何相關討論都不在其職權範圍
內， 「我不想把北約牽扯進來」 。

格陵蘭各黨反對「被吞併」
特朗普在首個任期就曾提出過 「購

島」 想法。去年勝出美國大選後，特朗
普屢次表達奪取格陵蘭島控制權的強烈
意願，還稱不排除通過 「軍事或經濟脅
迫」 手段奪取該島的可能性。事實上，
美國早就對格陵蘭島虎視眈眈。早在
1951年，美國就和丹麥簽訂防務條約，
隨即開始在格陵蘭島駐軍，並建立了美
軍最北端的前哨基地圖勒空軍基地，後
更名為皮圖菲克太空基地。

此外，格陵蘭島也蘊藏着豐富的稀
土、石油和天然氣等自然資源，而隨着
全球氣候變暖，北極航道的價值不斷凸

顯，能大大縮短美歐之間的運輸距離。
面對美國赤裸裸的 「吞併」 姿態，

剛剛結束議會選舉的格陵蘭島多個政黨
均表示堅決反對。正進行組閣談判的議
會第一大黨民主黨主席尼爾森13日稱特
朗普的言論 「不可接受」 ，呼籲格陵蘭
人團結一致，共同抵禦美國等外部壓
力。現任總理埃格德也對特朗普的言論
予以譴責， 「我們不能一再被如此不尊
重地對待，受夠了，真是夠了」 。

丹麥政府此前一直強調格陵蘭島是
「非賣品」 。丹麥外交大臣拉斯穆森14
日表示，格陵蘭島仍將繼續是丹麥王國
的一部分，沒有任何跡象表明格陵蘭人
希望脫離丹麥、成為美國人。丹麥政府
將與格陵蘭島自治政府共同努力，使格
陵蘭島的經濟更加繁榮。拉斯穆森說，

「如果有人根據日前舉行的格陵蘭
島自治議會選舉得出結論，認為格陵
蘭島明天就會獨立，那就是對選舉結果
的誤讀。」

巴拿馬：堅定捍衛主權
除格陵蘭島外，特朗普也頻頻放

話，聲稱要 「奪回」 巴拿馬運河。美國
官員透露，白宮已指示軍方制定增加美
軍在巴拿馬部署的方案。除了與巴拿馬
軍方建立更緊密合作的夥伴關係之外，
還包括美軍以武力奪取巴拿馬運河的選
項在內。至於是否以武力奪取運河，取
決於巴軍方同意與美國合作的程度。

NBC指出，南方司令部司令霍爾西
本周將向美國國防部長海格塞斯提交戰
略草案，後者計劃4月訪問巴拿馬。美官

員透露，特朗普私下曾表
示，美國在巴拿馬以及運河
上的駐軍至關重要。

巴拿馬外交部長馬丁內
斯─阿查13日強調，巴拿馬
堅定捍衛運河主權， 「巴拿
馬運河屬於巴拿馬人，並將
一直如此」 。 （綜合報道）
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【大公報訊】綜合歐洲新聞網、路
透社報道：當地時間14日上午，加拿大
執政黨自由黨新黨魁卡尼宣誓就任加拿
大第24任總理。加拿大政府於13日起對
總值298億加元的美國商品加徵25%報
復性關稅，回應美國對進口鋼鋁加徵
25%關稅的措施。與特朗普政府的關稅
戰成為卡尼上任後面臨的首要議題。

卡尼日前表示，願在 「尊重加拿大
主權」 的基礎上與美方重啟貿易磋商。
他同時強調，加方被迫採取反制措施是
為了捍衛本國利益，當 「世界上最大的
經濟和安全夥伴關係恢復和重啟」 時，
美加兩國工人都會受益。

加拿大財長勒布朗此前介紹，加方
的關稅將涵蓋價值126億加元的鋼鐵產

品、30億加元的鋁產品，以及142億加元
的其他美國商品。

世貿組織13日確認，已收到加拿大
駐世貿組織代表團就美國加徵鋼鋁關稅

提出的申訴。申訴書稱，美國增加關稅
的措施違反了美國在世貿組織《1994年
關貿總協定》下的義務。

加拿大出口促進、國際貿易和經濟
發展部長伍鳳儀對此表
示，加拿大對美國徵收不
合理的關稅深感失望。這
些單方面關稅違反了美國
在美墨加協定和世貿組織
協定下的義務。加拿大也
正在尋求與美國就鋼鋁關
稅進行正式磋商。

卡尼就任加拿大總理 應對關稅戰成焦點

普京晤美特使 俄烏停火變數多
【大公報訊】綜合《衛

報》、美聯社報道：美國總統特
朗普14日在社媒平台 「真實社
交」 發帖稱，13日與俄羅斯總統
普京進行了一次 「非常好且富有
成效」 的交談，並稱 「這場可
怕、血腥的戰爭很有可能最終結
束」 。白宮隨後澄清，普京13日
與美國中東問題特使威特科夫進
行了會晤，美俄領導人尚未直接
對話。

分析人士指出，俄羅斯和烏
克蘭目前圍繞領土主權、烏克蘭
加入北約等問題的分歧依然存
在，未來俄烏能否實現臨時停
火、和談能否推進仍有不小變
數。

俄媒披露，普京與威特科夫
13日晚在克里姆林宮舉行了閉門
會談。俄美雙方均未透露此次會
晤的細節、進程或結果。俄羅斯

總統新聞秘書佩斯科夫14日表
示，普京與特朗普通話的確切時
間尚未確定。具體時間將在威特
科夫把從莫斯科獲得的信息向特
朗普作匯報之後再定，雙方都意
識到需要進行這樣的對話。

在與威特科夫會面之前，普
京表示，俄方支持與烏克蘭停火
的提議，但許多問題需要商討和
解決。針對普京表態，特朗普稱
看到了 「良好信號」 ，又稱美國
已經與烏克蘭討論了停火協議的
一部分，即烏克蘭可能需要做出
的讓步，包括 「土地以及其他要
素」 。

烏克蘭總統澤連斯基稱，俄
方為停火設置先決條件， 「實際
上準備拒絕停火」 。澤連斯基曾
多次表示，領土歸屬問題是 「紅
線」 ，烏方不會承認被佔領土屬
於俄羅斯。

特朗普再揚言奪島格陵蘭人怒轟
擴張野心膨脹 華府或派更多美軍進駐格島

【大公報訊】綜合路透社、《衛
報》報道：當地時間14日下午，菲律賓
前總統杜特爾特通過視頻連線的方式出
席國際刑事法院（ICC）的首次聆訊。

杜特爾特於當地時間下午
2時30分左右出現，身穿藍色
西裝，聲音聽起來很虛弱，他
簡短地講了一句話，確認自己
的姓名和出生日期。據悉，由
於杜特爾特經歷長途飛行前往
荷蘭海牙，主審法官莫措克允
許他以視頻連線的方式參與首

次聆訊。
杜特爾特的律師此前表示，杜特爾

特 「身體狀況非常糟糕」 ，無法參與14
日的聆訊。但莫措克指出，法庭醫生認

為杜特爾特 「精神清醒、身體健康」 。
杜特爾特的女兒、菲律賓副總統莎

拉14日早些時候稱，她已發起 「最後時
刻的努力」 ，希望能推遲父親在國際刑
事法院首次出庭。莎拉稱： 「祈禱並希
望法院能夠批准我們關於推遲首次出庭
的請求，以便我們能和這位前總統好好
坐下來討論法律層面策略，因為我們還
沒和他談過。」

根據國際刑事法院的規定，在初步
聆訊階段，嫌疑人可以要求暫時釋放，
等待審訊。首次聆訊後，下一階段是確
認指控的聆訊，此時嫌疑人可以對檢察
官的證據提出質疑。之後，法院才會決
定是否繼續審訊，而這個過程可能會持
續幾個月甚至幾年。

杜特爾特視頻出席ICC首次聆訊
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丹麥

•丹麥首相弗雷澤里克森強調
格陵蘭島是非賣品，丹麥可
以在軍事基地和礦產開發方
面與美國加強合作，但不會
出售格陵蘭島。弗雷澤里克
森1月出訪德國、法國以及
歐盟和北約總部，就特朗普
發出的威脅爭取歐洲國家支
持。 大公報整理

◀美軍位於格陵蘭島的皮圖
菲克太空基地。 法新社

▲美國總統特朗普13日在白宮會見
北約秘書長呂特（左）。 路透社

◀加拿大總理卡尼在上任
前視察了安大略省一家鋼
鐵廠。 路透社

▶杜特爾特14日通過視頻
連線出席國際刑事法院首
次聆訊。 美聯社

▲俄羅斯庫爾斯克地區重鎮蘇賈已被俄軍收復。 美聯社

◀一艘美國海岸警衛隊
船隻停靠在巴拿馬運河
沿岸。 美聯社
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